

Präsentation

impEct ist das elektronische Journal des „Dortmund Institute for European and International Studies“ an der Fachhochschule Dortmund. Das Institut ist im Jahre 2004 von den Dozenten des Fachbereichs Wirtschaft, die im internationalen Bereich lehren und forschen, ins Leben gerufen worden.

impEct ist nicht allein ein Publikationsorgan Dortmunder Dozenten, sondern versteht sich als Plattform für alle Forscher, die auf europäischen und internationalen „Baustellen“ arbeiten. Insbesondere laden wir die Kolleginnen und Kollegen unserer internationalen Partnerhochschulen eingeladen, sich mit Beiträgen in **impEct** zu Wort zu melden. Auf diese Weise möchte das „Dortmund Institute for European and International Studies“ den Austausch der unterschiedlichen, bislang noch durch kein gemeinsames Publikationsmedium verbundenen Disziplinen fördern.

impEct publiziert Beiträge in den gängigen westlichen Verkehrssprachen Englisch, Spanisch, Französisch und Deutsch, und zwar voraussichtlich zweimal pro Jahr. Die Details für die Veröffentlichung von Manuskripten werden unten erläutert.

impEct versteht sich als ein Open-access-journal, wie es von der Budapest Open Access Initiative (www.soros.org/openaccess) definiert worden ist.

Presentation

impEct is the electronic journal of the “Dortmund Institute for European and International Studies” at University of Applied Sciences Dortmund (Fachhochschule). The Institute was set up in 2004 by the lecturers of the Business School with teaching commitments and research interests in the international field.

impEct is not only a publication medium of the Dortmund lecturers but is also meant to be a forum for all those researchers working on European and international aspects. In particular we invite the colleagues of our international partner schools to become involved in **impEct** with their own contributions. In this way the “Dortmund Institute for European and International Studies” strives to promote the exchange between different disciplines which are not yet connected by a joint publication medium.

impEct publishes articles in the largest western languages English, Spanish, French and German, probably twice a year. The details regarding the conditions of publication of manuscripts are explained below.

impEct sees itself as an open access journal as it has been defined by the Budapest Open Access Initiative (www.soros.org/openaccess).

Zielsetzung (English version below)

impEct – dieser Titel ist zu lesen als „international management papers – European contributions“.

impEct lädt alle interessierten Kolleginnen und Kollegen ein, sich an der Diskussion über die Rolle Europas in der Welt zu beteiligen und insbesondere folgende Bereiche zu beleuchten: Rechtliche und institutionelle Rahmenbedingungen, International Business und Management, politische Ökonomie, politische Philosophie, Human Resources, Gender Studies, interkulturelle Kommunikation, Wirtschaftsethik sowie sprachliche und kulturelle Kompetenzen.

Ohne einem Eurozentrismus das Wort zu reden, versteht sich impEct als ein Katalysator für das, was Europa zum globalen Konzert der wissenschaftlichen Gemeinschaft beitragen kann. Hinter dieser Position steht die Überzeugung, dass Europa sich zu einem guten Teil neu entdecken, neu besinnen und neu orientieren muss, um seinen Platz im 21. Jahrhundert zu finden. Der inzwischen relativierte, aber noch nicht zurück genommene Anspruch, den die Europäische Kommission zum offiziellen Ziel der Europäischen Union erklärt hat, nämlich die EU bis zum Jahre 2010 zum leistungsstärksten Wirtschaftsraum des Globus zu machen, ist nicht nur sehr ehrgeizig, sondern verlangt auch nach wissenschaftlicher Analyse und Kritik. Der Absicht der EU-Kommission, die USA zu übertreffen, wird durchaus kontrovers diskutiert und steht für die überwiegende Mehrheit der EU-Bürger in einem weitgehend ungeklärten Verhältnis zu der Frage, inwieweit davon die anderen Gemeinschaftspolitiken tangiert sind. Insbesondere ist ungeklärt, ob mit jener Zielsetzung die Übernahme oder die Verfolgung eines einheitlichen wirtschaftlichen und sozialen Modells gemeint ist.

Die Absicht des „Dortmund Institute for European and International Studies“ einen Masterstudiengang für internationales Management ins Leben zu rufen, unterstreicht die Notwendigkeit, verstärkt die strategischen und operativen Steuerungsgrößen des internationalen Managements zu erforschen. Der Weg zu einem vertieften Verständnis wird nicht Sache einer Disziplin allein sein, sondern setzt die Bereitschaft zu einem interdisziplinären Dialog voraus. Deshalb sind Kommentare und Kritik zu erschienenen Beiträgen ausdrücklich erwünscht: Gerade kontroverse Debatten können auch für Studierende das Interesse für verantwortliches Management beleben.

Darüber hinaus wird der Dokumentierung von Konferenzen und Kolloquien, in denen Fragen des europäischen und internationalen Wirtschaftslebens thematisiert werden, besondere Aufmerksamkeit gewidmet.

Objectives

impEct – this title stands for „international management papers – European contributions“.

ImpEct invites all interested colleagues to participate in a discussion on Europe's role in the world with a particular focus on these areas: Legal and Institutional Environments, Global Business Studies, International Management, Political Economics, Political Philosophy, Human Resources and Gender Studies, Intercultural Communication and Ethics, Language and cultural competencies.

ImpEct does not attempt to promote any kind of eurocentrism, it does, however, regard itself as a catalyst for extending the European contribution to the global exchange of the academic community. This position is based on the conviction that Europe needs to some extent to rediscover itself, to reflect upon its identity and to reorientate itself in order to identify its appropriate place in the 21st century. The objective formulated by the European Commission, meanwhile weakened but not revoked, to transform the EU into the most powerful economic area of the globe by 2010 is not only highly ambitious but also calls for academic analysis and critique. The intention of the EU-Commission to overtake the USA has resulted in a controversial discussion: For the majority of European citizens this objective raises the question to which extent the other common policies are affected. Above all it seems open whether this objective implies the adoption or the pursuit of a uniform economic and social model.

The intention of the „Dortmund Institute for European and International Studies“ to develop a master course in International Management reflects the necessity to conduct more research concerning the strategic and operative functions of international management. The quest for a more profound understanding cannot be the charge of just one discipline but requires a readiness to become involved in an interdisciplinary dialogue. For that reason we would particularly welcome commentaries and critiques concerning published articles. Controversial debates are a good way to stimulate an interest in responsible management among students.

In addition to this we will focus on the documentation of conferences and meetings dedicated to questions of European and international business.